



# 東小松川だより

令和7年6月30日(月)  
江戸川区立東小松川小学校  
7月号

校長の記憶シリーズ第2弾! 「日光の思い出」

校長 藤島寿晴

私は親の転勤などの理由で小学校を3校通い、小3の5月から卒業まで静岡市の山間部の小学校で過ごしました。約半世紀前の話ですから環境は今と全く違いますが、自然豊かな静岡での暮らしは私の生育に大きな影響を与えたことは間違ひありません。小6の時、修学旅行で東京観光と日光へ行きました。東京では上野の国立科学博物館での展示を今でもよく覚えています。東京では泊まらずに浅草駅発東武電車の特急「華厳」で（当時の様子は卒業アルバムにしっかりと写っていました）、東武日光駅から歩いて東照宮近くの旅館に泊まったことを懐かしく覚えています。翌日は定番の戦場ヶ原ハイキング、でもう一泊して翌朝東照宮見学し「華厳」で上野まで、山手線で東京駅、新幹線こだま号で静岡駅、そこからバスで学校まで・・・という行程ではなかったかと思います。地方の学校あるあるですが、先述の卒業アルバムには見開きで「修学旅行」（東京以外はこの言葉を使うところが多いです）ページがあって、電車に乗ってボックス席で談笑する姿や戦場ヶ原の木道でカメラにピースサインをする姿が残っているわけです。当時は全く気にしていなかったのですが、今見ると明らかな違和感があって、それは何かと言えば、私たち修学旅行生の服装が、男女とも七五三で着るようなブレザーと半ズボン女子はスカート、ハイソックス（多分無地白）そして校帽はなかったのですが、帽子は体育帽というすさまじいファッションだということです。アルバムは白黒ですので、体育帽が紅白なのかスクールカラーが水色だったので白水色なのかは定かではありません。東京に出てくるのでめかしこんだ服装は分かりますが、何故体育帽なのか？誰もその理由は分かりません。当時の写真を見た家族に「お父さんすごい格好しているね」と言われ、初めて気付いたので、小6の頃はただただ楽しかっただけで何の疑問ももちませんでした。

さて現代のひがこまつ子6年生は6月30日から2泊3日の行程で、日光へ「移動教室」（東京は修学旅行という扱いはしていません）で出かけてきます。5年生の時にウィンタースクールで宿泊の体験はしていますが、日光での3日間は小学校生活の中で特別な機会となることでしょう。単なる”旅行”ではなく、記憶に残る大切な思い出となる学習機会になるように引率してきます。その間、現5年生のみなさんには暫定最高学年として、頑張ってもらいますのでよろしくお願いします。

## 【7月の行事予定】

|    |   |                     |
|----|---|---------------------|
| 1  | 火 | 日光移動教室 2日目          |
| 2  | 水 | 日光移動教室 3日目          |
| 3  | 木 | 個人面談 安全指導 B 時程4時間授業 |
| 4  | 金 | 個人面談 B 時程4時間授業      |
| 5  | 土 |                     |
| 6  | 日 |                     |
| 7  | 月 | 委員会                 |
| 8  | 火 | 個人面談 B 時程4時間授業      |
| 9  | 水 | 読み聞かせ 曜休み歯磨き        |
| 10 | 木 | 個人面談 B 時程4時間授業      |
| 11 | 金 | 読み聞かせ 避難訓練          |
| 12 | 土 |                     |
| 13 | 日 |                     |
| 14 | 月 | クラブ                 |
| 15 | 火 |                     |
| 16 | 水 | 曜休み歯磨き              |
| 17 | 木 |                     |
| 18 | 金 | 給食(終) 終業式 大掃除       |
| 19 | 土 |                     |
| 20 | 日 |                     |
| 21 | 月 | 海の日                 |
| 22 | 火 | 夏季休業日(始)            |
| 23 | 水 |                     |
| 24 | 木 |                     |
| 25 | 金 |                     |
| 26 | 土 |                     |
| 27 | 日 |                     |
| 28 | 月 | ラジオ体操               |
| 29 | 火 | ラジオ体操               |
| 30 | 水 | ラジオ体操               |
| 31 | 木 |                     |

### 《2学期 始業式について》

始業式：9月1日（月）

4時間授業、給食はありません。

## 《セーフティー教室》

6月3日（火）、13日（金）に、セーフティー教室を行いました。

低学年は子供を狙った犯罪から身を守る方法を、「いかのおすし」の映像から学びました。

高学年は、SNSの使い方について、悪口を書かないこと、利用規約を読んで守ること、などを教えていただきました。学んだこと、教えていただいたことを生かしてほしいと思います。

なお、本校では「SNSひがこまルールカード」を取り組んでいます。夏休みの前にはご家庭で振り返りをしていただき、引き続きご指導をよろしくお願いいいたします。



## 《水泳学習》

6月17日（火）にプール開きをしました。

新校舎のきれいなプールで、子供たちは楽しみながら水に慣れ、安全に最初の水泳学習を終えることができました。

どの学年も先生の話をよく聞いて活動に取り組んでいます。これから水泳学習も楽しんで取り組んでほしいです。



## 《1年生が生活科見学に行ってきました！》

6月23日（月）に1年生が生活科見学で葛西臨海水族園にバスで行きました。初めての生活科見学にワクワクしながらも、ルールをしっかりと守り見学することができました。

